

EL IMPARCIAL

Edición de la mañana

Quito (Ecuador), Miércoles 8 de Mayo de 1907

AÑO I.—Nº 9º

EL IMPARCIAL

Diario de la mañana. Agencia en Quito. Librería Moderna Calle de Verdelanderos. Casa N.º 10, Letra A.
Pública en sus columnas un extracto de todas las publicaciones y Diarios de la República.

Subscripciones

Por un mes \$ 1.00
A domicilio 1.20
Número suelto 0.05
Todo pago se hará adelantado en la respectiva Agencia.

Remitidos

No se admite por ningún precio los que atacan a la honra de un individuo, corporación o entidad política, y los que violen sin firma de responsabilidad. No se devuelven los originales, ni se hacen publicaciones sin la aprobación del Cuerpo Directivo.
Precios convencionales con los Agentes en cada Provincia.

Avisos

En la 1ª página por un mes \$ 20.00
De media 10.00
De cuarto de columna 6.00
En la 2ª y 3ª páginas:
De una columna \$ 16.00
De media 8.00
De cuarto de columna 4.00
En la 4ª página:
De una columna \$ 12.00
De media 6.00
De cuarto de columna 3.00
Menos de una 1ª de columna en la 1ª página 3.00
En la 2ª, 3ª y 4ª página 2.00
Avisos a dos columnas: precios de acuerdo a la tarifa anterior, con un recargo del 50%.
Avisos profesionales \$ 1.00

Para cualquier asunto especial, dirigirse al Administrador del Diario. Gran Calle Central.—Habitación, N.º 1.—Teléfono 019. N.º 296.—Apartado de Correo, N.º 019.

Anuncios gratis

“El Imparcial” se otorga en beneficio del público de anunciar la oferta y demanda de servicios en todo ramo. Con tal objeto se llevará un Libro en la Administración, en el que puedan inscribirse:

Las personas que busquen empleo.
Los donadores, cedentes, mudistas, etc. que busquen servicio.
Los que quieran colocar capitales a interés.
Los que tengan cosas de arriendo.
Los que quieren vender fincas, casas, alhajas, pianos, muebles, etc.
En general, todo el que necesite un anuncio sin exhibir su nombre.
Las personas que demanden tales servicios, no tienen sino acudir a la Administración en donde se dará razón detallada de la oferta. Servicio gratuito para los suscritores. Las personas no suscritas pagarán una pensión módica por una sola vez.

Dirección:

Gran Calle Central.—Habitación, N.º 1.—Teléfono, N.º 296.—Apartado de Correo, N.º 294

LA SITUACION ACTUAL

Con aflixión profunda contemplamos el estado político de de nuestra Patria.

Los partidos divididos, los bandos exaltados, las fracciones enloquecidas, todo es ataque, todo es insulto y labor de desprestigiar al enemigo: son las consecuencias lógicas y naturales del axioma que se ha sostenido y practicado ya por mucho tiempo: «Quien no es mi amigo, es mi enemigo».

Para estos políticos, los hombres los son, ó amigos incondicionales, ó enemigos para combatirlos: la honradez un crimen, delitto el carácter, insultos las observaciones leales, calumnias las reprensiones honradas, infracciones el desempeño legal.

Surge un hombre, se rodea de amigos: éstos le llaman caudillo y hé allí la formación de un ejército que abre hostilidades contra las otras facciones ó bandos.

Y la lucha es terrible: es campaña contra la fortuna, contra la honra, contra la Patria. Su máxima verdadera es: ó en el Poder ó en la oposición.

De ahí que de un día para otro cambiamos de afirmaciones, de ahí que de un año á otro mudamos al personal gubernamental: hoy alfariatas y mafiana borjatas, ayer franquistas y ahora placentas.

Y la pluma intranquiliza los ánimos y prepa ra la lucha. La

prensa, el club, la familia son los teatros en que se representan nuestros odios, se pintan nuestros egoísmos políticos, aparece nuestra inconsecuencia: conocemos hombres quimicos al día siguiente de obtener la cesantía; ya andaban *huyendo* revoluciones: conocemos hombres que de revolucionarios han pasado á empleados públicos, tan luego que lo alcanzaron.

Los individuos que profesan y practican esa máxima de *quien no es mi amigo es mi enemigo*, son los maquiavelos políticos en los cuales la risa nunca falta en sus labios, la intriga campea en sus palabras, la calumnias es su arma, patriotismo es lucro: el fin justifica los medios y para ellos el supremo fin es el yo.

Sino, ¡por qué se ataca con tanto afán á un Gobierno! sino, ¡por qué sólo se encuentra males y corrupción en los mandatuarios, y virtud y bondad en los copartidarios! Sino, ¿por qué la prensa *oposicionista* pinta tan sólo crímenes y errores?

El partido conservador, sin jefe, combate el orden actual á la buena de Dios; procura exacciones en los círculos liberal y conservador para debilitarlos con la esperanza de un día lograr el triunfo del ultramontanism.

Estos dos partidos fraccionados en alfariatas, franquistas, garcistas, placentas, etc. luchan entre sí desesperadamente por un quizá de trastorno en su favor. Y á la hora de hoy, los alfariatas ven el campo contrario grupos de enemigos irreconciliables de todos colores.

Se reunen los que son y han sido alfariatas con el propósito de unificar el partido, los garcistas protestan, gritan, insultan, porque fuera de su seno no hay nada bueno ni nada útil.

¿A dónde vamos con semejante conducta, ecuatorianos! ¿Todos enemigos de todos?

¿Somos patriotas? Pues bien, depongamos el interés de partido ó bando, y unámonos para buscar en política tan sólo el bien público.

La empleomanía, el sistema de llenar los cargos públicos á virtud de influencias ó padrinos, son vicios administrativos que ya es tiempo de que sean batidos seriamente, una vez que así conseguimos, buena administración y dar ejemplo de justicia distributiva.

Y vosotros, Colegas, que diariamente vais acostumbrando al pueblo á gustarle lecturas sin fondo y llenas de insultos y picaduras contra los mandatuarios moderar vuestros ataques, pensad que, siendo como sois ecuatorianos, pasa sobre vosotros la obligación de promover la prosperidad de la República; que, siendo periodistas, esa obligación es más grave é ineludible en vosotros.

Vosotros ejercéis un magisterio importante: vuestra misión debe ser de paz, de progreso.

Vosotros debéis, dar ejemplo de circunspección y alteza de miras: debéis ser en la ciencia, Colones; en la política, verdaderos patriotas; en lo privado, respetuosos hasta el sacrificio; en la forma, correctos y nobles.

Si, ya es llegada la hora de buscar la mayor civilización para nuestro infortunado terruño, por las sendas del honor internacional, del civismo heroico,

de la moralidad pública y privada.

Los horizontes de la actividad humana son vastos, son indefinidos: lidiemos cada cual la manera de implantar en nuestro país nuevas industrias, de ampliar y desenvolver las existentes, de hacernos grandes por el saber, la moral y el trabajo. Y en lo porvenir, nuestros esfuerzos intelectuales, como periodistas, dirijámoslos á estos trascendentales objetivos y tan dignos de ocupar la atención de los verdaderos hijos del Ecuador, de los fieles amantes del Progreso.

Nuestras palabras son sinceras: han brotado del corazón al calor de la idea.

Esperamos que se nos haga justicia.

Seguridad en Medicinas

Para el uso de mis clientes acabo de recibir un surtido de nuevas especialidades medicinales preparadas de materiales ensayados.

DR. E. L. KINGMAN.
Plaza de la Merced.
Horas de despacho: de 1 á 4 p. m.

Servicio Cablegráfico

Inglaterra

Liverpool.—Dice «The Courier», que han terminado las negociaciones iniciadas entre el general Botha y Rud Magates para contratar un empréstito. Aunque de concesiones obreras, en las cuales sólo se estipula la gradual repatriación de los chinos.

Alemania

Berlin.—Bajo el título de «Icaú» es el adelanto social el estado del emperador, dice Ernesto Guntler, publica en la «Deutsche Revue» un artículo interesante en el cual se llega á la consecuencia de que la solución del asunto social depende de la apropiada reforma que reciban las casas destinadas á los obreros. Los arquitectos alemanes que se dedican actualmente al problema, están levantando bonitas habitaciones para los obreros.

Berlin.—Los cálculos suplementarios demuestran que se necesitan 221 millones de marcos para profundizar y ensanchar el canal Kaiser Wilhelm de Kiel para permitir el tráfico de los más grandes acorazados.

Solicitan quince millones de marcos para cubrir la primera cuota destinada principalmente para la compra de terrenos.

La terminación de la obra demorará siete años, y quedará el canal de once metros de profundidad en vez de nueve que tiene ahora, y el suelo en el fondo será de 44 metros, duplicando así su actual anchura.

Berlin, 4.—Las primeras medidas tendientes á la protección de las habitaciones de obreros, están comprendidas en un proyecto de ley sometido ante el Reichstag para que se establezca como reglamento la prohibición de que se haga uso de los cuartos dormitorios para la elaboración de cigarrillos.

Las multas que se impondrán por la anterior contravención serán de 120 á mil marcos.

Inglaterra

Londres, 4.—La caracterización del mercado monetario de esta capital, podrá definirse mañana con la competencia que se establecerá para conseguir un millón de libras esterlinas en barras que se necesitan.

Francia ha entrado, ya en la lista de los solicitantes por oro.

El resultado se espera con la mayor ansiedad.

Financistas perspicaces están todavía observando cuidadosamente la situación monetaria internacional.

La rebaja del tipo de descuento á menos del 4% se evitará en lo posible.

Rusia

San Petersburgo.—Los demócratas

socialistas celebraron una conferencia, y aconsejaron á Zaraboff que abandone inmediatamente la capital, en vista de la falta de seguridad que hay para su persona.

Son muchos los desacertos, y corre el peligro, gran peligro en el caso de que rebajas bátese.

Noruega

Cristiana.—Hagerup, Ministro de Copenhaga, ha sido nombrado delegado del Congreso de La Haya.

Italia

Belgrado.—En Messina está nevando copiosamente.

Se rumorea que en Stromboli hay muchos brujos.

México

México.—El gobierno ha resuelto artillar los puertos de Coahuacalcos y Salina Cruz, puntos terminales del ferrocarril que atraviesa el istmo de Tehuantepec.

CARLOS ALBERTO ARETA
MÉDICO Y CIRUJANO
Carrera Veneciana, N.º 19.
Horas de consulta: de 12 á 3 p. m.

Hoy como ayer

La lectura de los pensamientos de Rocafuerte, que hace más de sesenta años gobernó con mano firme esta infeliz República; las apreciaciones que en ellos hace, comparadas con el actual estado de cosas; nos demuestra de una manera palmaria y evidente que nos encontramos hoy como en la época del ilustre estadista.

Más de tres generaciones y nada se ha hecho, nada se hace ni nada se hará para mejorar nuestro modo de ser político social.

Cualquier ciudadano que monte ese potro del tormento que se llama Presidencia de la República, tiene que dejar á un lado los altos intereses que le están encomendados para defenderse de los continuos ataques, de las continuas revoluciones que contra ellos se fraguan.

Don Vicente Ramón Roca, si nuestra memoria no es infiel, tuvo que develar como doce revoluciones para mantener la paz.

Y nos quejamos, clamamos, ponemos el grito en el cielo cuando al Ejecutivo se le conceden extraordinarias. Parece, triste es confesarlo, que este es el régimen normal á que estamos condenados, debido á nuestra idiosincrasia, á nuestro espíritu turbulento.

En la centuria que vamos á cumplir á independientemente, ná nos hemos apercibido que nuestra vida republicana se ha deslizado, como una pelota que rueda de alta cima al fondo de un precipicio, en medio del fragor del combate, del humo de la pólvora; del extertor y maldiciones de los que caen en nuestras matanzas fratricidas.

Con cuanta razón exclamaba un extranjero, no ha mucho, que estaba de paso en esta capital:—«No he visto un país semejante. En menos de seis meses se han cambiado tres Presidentes.»

Detengámonos, reflexionemos, meditemos en los males que nos afligen para aplicarles el remedio.

Esta es obra patriótica á la cual deben prestar su concurso todos los hombres de buena voluntad.

Celebre tentativa

Por el telegrama del cinco de

los corrientes que publicamos en la sección Crónica, verán nuestros lectores que los curules oposicionistas no se dejan punto de reposo en eso de trastornar el orden público.

Abel González, sujeto ya bien conocido por sus claudicaciones y ventas habrá sido talvez el alma de la tentativa de toma del cuartel de Guaranda, porque el tal sujeto se cree capaz para todo.

Luego, ya han comenzado los tiros de los fusionistas y es menester que el Gobierno, preocupándose seriamente de la situación de la República, adopte medidas enérgicas para contener el avance de los propósitos subversivos.

Ha sonado ya el primer tiro, los coalicionistas nos llaman á la lucha: la hora de vida ó muerte del Partido Liberal-Radical ha sonado y tenemos que agotar nuestras fuerzas por salvarnos del naufragio.

El Partido Conservador se estará viendo al perar que incautos liberales les preparen el camino del Capitolio, como pasó el 95.

Ya veremos el éxito.

Droguería y Botica Alemana.—Quito

Renovación constante de drogas productos químicos y especialidades francesas, americanas y alemanas etc.

Exactitud y esmero en las fórmulas higiénicas.

Venta por mayor y menor á precios módicos.

Alej. Leti S.

PASATIEMPOS

Geográfico

M T Guayas

Charada

Nota musical primera
Dos tres gerarquía eclesiástica
La juventud escolástica
Grite mi prima y tercera
Y hoy, en boca de cualquiera.

Le oye la palabra todo
Porque ninguno ve modo
De llenar la faltriquera.

Epigrama.

A la puerta de una casa
Lejó Blas; no se pasa
Sin permiso del portero.
—Bruto; animal! dijo Blas;
Y subió al piso tercero
Con satisfacción, no escasa
Porque ya habló al cascarero

Soluciones del N.º anterior.
Geográfico.—Entre todos
Charada.—Ca-la-be-ra

PRENSA DEL GUAYAS

“EL TIEMPO”

En la edición portefaña del 9 del presente se dio como editorial un artículo titulado “La Galunmia ultramontana” en el cual se defiende del cargo que le hace “El Ecuatoriano”.

Desafiamos á “El Ecuatoriano” dice:

Era que nos preste de sus señores *terribles*, que “El Tiempo” es el factor principal de los atropellos brutales que están llevando á la Sociedad á su disolución; y está en el caso de hacerlo, no peca de que lo exhibamos como un calumniador de la más baja especie.

Los que están manchados de sangre, son esos mismos ultramontanos

M. Pardo

Importador de los mejores pianos Wiltelm Spaethe premiados con medallas de oro, en la Exposición de Milan, Vende a precios reducidos-

Abril 29

VENEZUELA y SUCRE QUITO.

desprecianlo hasta las advertencias y consejos de los hombres serios de la oposición iniciaron la serie de algarabías públicas que, ya con un pretexto, ya con otro, continuaron hasta provocar las represalias y traer las cosas á deplorables extremos. Esos periodistas azuzadores de las asonadas, que lanzan á la aventura á la juventud inexperta, mientras ellos se frotan las manos, satisfechos, creyendo asegurar por medio de sus intrigas la realización de sus aspiraciones reaccionarias. Ellos y solo ellos son los culpables de lo que sucede.

En día político: No hay nada de verdad en lo que dice "El Ecuatoriano", respecto á la dimisión del Sr. Presidente de la República.

En Glosas también desmenten varias versiones llamadas por la prensa opositorista.

Luego relata el parte de los sucesos de Quito, en Notas, que uno de los artículos de explotación en Nicaragua (Centro América) es la pajá denominada de Guayaquil ó Jijipaja.

Por dignidad es un artículo que ataca á la prensa desbordada, y dice:

"Quién puede discutir con los que oponen injurias á las razones, denuestos y porquerías á los argumentos del adversario?"

Lo que quiere decir colega que toda libertad tiene su límite; y que la libertad de la prensa, por la que tanto hemos abogado los liberales deben en adelante, tener el suyo.

"EL GRITO DEL PUEBLO"

En su primer artículo dice que el hambre en la China es terrible, tanto que á pesar de las autoridades, los chinos están comiendo chinos; que los rusos causados de soportar que los grandes denmizan á los caballos y á los siervos las tuvas, sacuden el yugo, y en esta operación ya llevan 2.000 víctimas de empleados públicos.

"EL ECUATORIANO"

En su editorial sostiene que las autoridades del Guayas tienen complicidad en los sucesos desgraciados ocurridos allí últimamente. Los conservadores encuentran solo corrupción en los liberales.

Carta del Aguaciro en que el autor manifiesta que los ecuatorianos carecen por completo de garantías en esas regiones.

Comunica que el presidente de Guatemala salvó de una bomba de dinamita que le fué arrojada.

Discurre sobre la importancia que tiene en favor de la paz y del progreso, el acuerdo adoptado entre Honduras y Nicaragua de terminar en definitiva sus divergencias por medio de árbitros. El proyecto se extiende no tan solo al actual litigio, sino también á todos los posteriores, para cuyo efecto se trabajará por una confederación centroamericana y continúa desandando se encuentre una fórmula con la cual se terminen para siempre nuestras rencillas domésticas.

JUAN JOSE EGUEZ médico y Cirujano. Carrera Chile 89. 13. Consultas de diez y media á 2 p. m. Gratis para los pobres de 2 á 3 p. m.

Abril 25.

Imprenta de la "Gutenberg"

En este establecimiento, situado en la carrera Mejía, casa del Sr. Francisco Ramón, tiendas, letras B. C., se ejecutan toda clase de trabajos tipográficos al gusto del cliente.

Especialidad en trabajos

á variados y selectos colores

Esmero y puntualidad en las obras.

Modicidad en los precios

Inexplicable

Quando oímos decir que en reuniones subversivas concurren hijos del pueblo laborioso y honrado: se nos oprime el corazón y sentimos una pena profunda, porque adquirimos la triste convicción de que el engaño ha sentido sus reales y arraigados de tal manera, que sólo al través del tiempo y cuando el desengaño se ilustre á la clase obrera, llegará á convertirse de que no ha servido más que de instrumento pasivo para la realización de su propia ruina.

Mientras tanto, hay que convenir en que nuestro pueblo no vé la luz, porque están vendados los ojos de su inteligencia y laboran inconscientemente en contra de sus verdaderos y más caros intereses.

La clase trabajadora es, en todas partes, la representación activa de la viva Democracia y el baluarte más firme de la Libertad en acción; y la Fraternidad y la Igualdad son las columnas incombustibles de su Derecho.

Desgraciadamente los dos lustros largos que han transcurrido desde que se comenzó la propaganda de la luz, no han bastado para desarraigar las rancias preocupaciones que constituyen doctrina en nuestro Pueblo, que aún cree que es un delito en el que se incurra cuando se le quiere enseñar la Verdad y el uso de sus legítimos derechos. Todavía el oscurantismo tiene su imperio en las hogares y los nobles ejercen una presión directa sobre la conciencia del proletario. No de otra manera se explica que el Pueblo, entre nosotros, se deje llevar, conducir y engañar, hasta el triste caso de servir de verdugos contra las sublimes entidades que encarnan su propia razón de ser!

Inexplicable de todo punto parece que ese León supremo no acuda en su percha y se levante airado hasta despedazar á los que, valiéndose de artimañas, le tienen envuelto en las degradantes redes de la insuficiencia moral.

Pero ¡ay! del momento en que, como el noble pueblo francés, se yerga reclamando sus

derechos y entonando el himno inmortal del trabajo, que es el himno de las grandes redenciones y pida cuenta de la labor impura que han ejercido sobre el Pueblo; ¡ay de ellos! porque entonces, nadie se atreverá á medir las consecuencias!

Quando la medida se colma, el desborde es inminente!

Y si el Pueblo, el verdadero Pueblo, aquel que trabaja ó cree llega á tener conciencia del continuo engaño de que es víctima, se acabaron por completo las revoluciones. Ya no medrarán mas los políticos, quienes pretenden siempre hacer valer una superioridad que no tienen ni pueden tener. La sangre criolla se impondrá y la Igualdad pasará su enseñanza vencidora.

El Pueblo entonces será el verdadero árbitro de sus destinos, y la Patria se engrandecerá al amparo de la Unión y al impulso del trabajo.

Para conseguir estos beneficios, es necesario que se comuniquen alguna vez, y la época es propicia.

X. y L.

SERVICIO TELEGRAFICO

(De nuestros corresponsales)

GUARANDA

6.—Héllase instruido sumario y perséguese con actividad. Elecciones bien y en calma.

A VUELA PLUMA

En una correspondencia de Ambaré, dirigida á "El Comercio", se registra el siguiente párrafo: "Hay aquí una protesta en la que hasta los soldados creen que han firmado, no se publicaron centenares de firmas por la escasez de tipos."

Eso es lo mismo que aquel chino que se exhibía en una exposición, que hablaba al filo que, pero para ser modificado del público los decía todos en chino.

Hechos de diferentes veces que as un crimen de lesa patria, en las actuales circunstancias, tratar de subvertir el orden público.

Los autoridades deben velar por la consiliación de la paz y para ello perseguir á los agitadores y alarmistas, que han creado una situación bastante difícil.

Para que se vea la frecuencia con que prosede la confusión no hay más

que calcular las santas intenciones con que han pretendido asaltar el cuartel de Guaranda.

La cosa no tiene medida.

Voltemos á repetir que ni ha habido orden, ni nadie ha ejecutado lo resuelto ante.

Tiene el Gobierno subidos elementos voluntarios para no tener necesidad de buscar los cohechos que tan mal resultado vienen dando, pues renuncian ó desertan, cuando no conspiran dentro de las mismas filas.

El crimen cometido por Miño trata La Patria de achacárselo también al General Alfaro.

Es el colmo de la impotencia. Terremotos, eclipses, variaciones de temperatura han de depender del General Alfaro y claro es que dándole esta supremacía en vez de perjudicarle la ensalzan puesto que lo han conmovido, si bien se hacen jugar papel en los actos más inobres.

Esta prensa de oposición que clama á diario contra la libertad de imprenta y la falta de garantías registra el siguiente sueldo:

"El Tiempo" de Guayaquil, el arquetipo de los periódicos riles, infames y maltratos que Gobierno algo no haya consentido y sostenido con los dineros del pueblo, publica la carta que reproducimos en seguida.

Pueblo heroico, y noble pueblo quiteño, que amas á Patria y sus más grandes y preciadas glorias, y que la canal puestas en esta hora de maldición, apuntad ese nombre y tenedlo presente.

Por ahí puede juzgar el público si se vive bajo una opresión como la que tanto decanta, porque los que tal escriben gozan de completa libertad.

Un colega local ha descuberto que Viena es la capital de Italia. Descúbrase est!

Acuerdo de Uva y Mallorea de Guayaquil de superior calidad hay en el abarato de Uruatá de Gangoatá.

Notas Sociales

Bastante mejorados se encuentran el Sr. Guillermo Weir, Dr. Eduardo Febraherrera y la Sra. Dolores Alarcón.

Ha experimentado una ligera recaída el Sr. D. Fernando Pons.

—Siguen el curso de su enfermedad, sin sensible mejoría, el general José María Suroz, Dr. Carlos Monteverde, Sra. Rosa Ana Q. de Martínez y Srca. Vicente González Bazo, Francisco López y José María Delgado.

Te Demonio, en cajas de una libra, media, cuarta y octava de libra hay en el abarato de Uruatá de Gangoatá. Abril 25.

Prensa quiteña

"EL TIEMPO"

Editorial.—A las Urnas.

Se refiere á las noticias telegráficas recibidas de las provincias y hace presente haberse realizado en medio de la libertad muy amplia sin desórdenes ni abusos de ningún género; sin que pueda decirse que ha habido abstención, puesto que en algunos lugares han triunfado los coalicionistas.

Notas

Aludiendo el canibalismo de los chinos, dice también los liberales no devoramos por estos barrios.

Trató de balas como la famosa del choque ocurrido entre el pueblo y el ejército de Guayaquil, triunfando el primero.

Correspondencia de Imbabura en la que insisten en la candidatura del Sr. Abelardo Montecayo á pesar de su renuncia.

Altra fansantes.— Reproducción de una hoja suelta suscrita por demócrata, en contra de otra hoja titulada «Soldado, Soldados, en que se trata de de sueldo é invitarse á la insurrección.

"EL COMERCIO"

Editorial.—Consagra dos columnas declamatorias é insultantes al Gobierno, pidiéndole el cumplimiento del artículo 83.

Facultad 8ª de la Carta Fundamental del Estado, que ordena poner á los conspiradores á disposición del Juez competente con las diligencias practicadas y demás documentos que hubieren motivado el arresto, en el término de seis días.

"El Imparcial" acompaña á "El Comercio" en tan justo reclamo, salvo el caso de los que merecen confinamiento según el mismo artículo constitucional; justo y muy justo es que á los presos políticos se les ponga en libertad ó se los someta al juicio respectivo.

Lo único que aconsejaríamos al colega es, que estas peticiones haga con el respeto que se debe á la autoridad, en todos los países del mundo, hasta con el fin utilitario de ser atendido. En la forma en que lo hace, parece que no tuviera más móvil que dar rienda suelta á sus pasiones impetuosas en camino la suerte de los presos.

¡No hubiera sido mejor recordarle al General Alfaro, aquellas eternas horas; días, meses, que ha gemido entre grillos, sin que que él hubiesen leyes ni Constitución? ¡No hubiera sido mejor, recordarle esos días de tribulación, cuando llegó á ver casi un salvador que sacaron en brazos aljados para emboscarlo? He aquí los resortes íntimos de que pudo valerse "El Comercio", si en verdad se interesara por la suerte de los presos políticos, como nos interesamos nosotros de buena fe el escribir estas líneas que esperamos serán atendidas por el Supremo Gobierno.

El crimen del Domingo. Da cuenta del asesinato de Juan Miño en la persona de Alejandro Chiriboga. El crimen fué el sábado y dimos razón de él en nuestro número anterior. El asesino está capturado. Documentos para la historia.

El acto de la Corte Superior, increpando á la Sra. Urua, por su procedimiento, que causa al orden público el daño que si se hubiese cometido el delito de coacción de funcionarios para suspender la administración de justicia, previsto en el art. 221 del Código Penal.

Castigación del Ministro Sr. Dr. A. Carrera Andrade, apoyándose en la Constitución para que se le acepte la renuncia.

Cable.—Cuanto del día.—Crónica.

LA PATRIA

En su primera columna inserta un artículo de "El Telégrafo", "El Resaltamiento".

Su editorial, «Para la Historia», fogueta un diálogo entre un comisario de Policía y el Dr. Paquel.

M. Pardo

Es él que tiene el mejor surtido de Alhajas finas de todas Clases y vende á Precios que no admiten competencia por ser comprados por él en las fábricas Europeas.

Abril

VENEZUELA y SUCRE

M. Pardo

Establecido su taller de Joyeria con Maquinaria para fabricacion perfecta de Alhajas de justo unico taller montado a la moderna. Optica fina de cristales de superior calidad

Abril 29

VENEZUELA Y SUCRE

Al señor «Verdaderos Patriotas». Contestacion del articulo firmado con esa mole, y que el autor Justicia, atribuya a D. Roberto Andrade...

En las señoras de parapetos, porque bien sabido es el culto de los rendidos. Pero a pesar de todo eso, no dimitira el General Alfaro...

En las señoras de parapetos, porque bien sabido es el culto de los rendidos. Pero a pesar de todo eso, no dimitira el General Alfaro...

«Para la Historia», circular a los Clubs del Pichincha, en el que hacen constar que desde ahora preparan el terreno para la revuelta.

«Si fuese la verdad, colega, no se queje, quien siempre camufladas recoge lágrimas.

POR \$ 3.000 Se vende una casa, oblica, nueva y con toda comodidad para una familia.

Recomendado para venderla Ramon F. Moya. Carrera de Chile.—Calle de Escribanos.

Acuerdo importante

En Quito, a 4 de Mayo de 1907, reunidos en la Sala del Despacho los Sres. Ministros de la Corte Suprema, Dres. Manuel Montalvo, Pacifico Villagomez, Alejandro Cardenas y Octavio Diaz...

Para constancia de este acuerdo firman los expresados Sres. Ministros con el infrascripto Escribano que intervino en el procedimiento del Tribunal...

MEMORANDUM Pasos de la luna. Cuarto menguante el 1. Luna nueva el 12. Cuarto creciente el 22. Luna llena el 27.

Santoral

Miércoles 8.—La aparicion de San Miguel Arcángel y San Gaspar y el bato de las cruces.

Elasmérides 1800.—El General Tomás O. de Mosquera expide un decreto suprimiendo al Estado del Cauca, del cual era Presidente, la Confederacion Gran Lina.

Turno de Boticas La «Alemania», carrera Sucre, y la «Parma Central», carrera Guayaquil.

Médico de turno Teodoro Miranda.

Fracticoato Señor Alfredo Noboa.

Comisario de Turno Alejandro Almorá.

Correos Salien a San: Lunas y Miércoles, con frecuencia correspondencia hasta las 2 p.m.; y los Viernes hasta las 5 p.m. en adelante con el exterior.

Salen al Norte: Miércoles y Sábado. Llegan del Sur: Martes, Jueves y Sábado.

Llegan del Norte: Martes y Viernes. Telégrafos Línea del Norte, franca; y la del Sur, interempida.

Compañía de Transporte OMIBUS: Salen Lunas y Jueves; llegan Miércoles y Sábado; escala en Latacunga.

RAVADOS: Salen Lunas, Miércoles y Sábado; llegan Miércoles, Viernes y Lunas; escala en Latacunga.

La Voz AUTOMOVILES: Salen Martes, Jueves y Domingo; llegan Lunas, Jueves y Sábado; directos.

El Viajero COCHES: Salen Martes y Sábado; llegan Jueves y Lunas; escala en Latacunga.

Trenes Salen de Ambato: Martes, Jueves y Domingo. Llegan a Ambato: Miércoles, Viernes y Domingo.

Crónica

Ferrocarril.—Nos comunican del campamento que el día 4 de Mayo se tendieron 5,300 pies de rieles.

Policia.—El Sr. Intendente ha dispuesto que en virtud del decreto de 22 de Abril del presente año, ordena a los empleados de policia que comen los libros que pasando de diez litros trafiquen por la ciudad sin la respectiva guia.

Registro Civil.—Día 7.—Nacimientos.—Zola Delfina Nisto, Jorge Ernesto Villán, José Gilberto Beltrán, José R. Pérez, Segundo Julián Galarraga, Augusto Nicolás Cárdenas.

Matrimonios, ninguno. Defunciones.—Mateo Moscoso, J. Alberto Estévez, Mariano Delgado, Laura Martínez, Sagundo Carlos Carrera, José Manuel Valencia, Luz M. López, Antonio Arias, María Isabel Jara.

Las renunciaciones.—Lo más práctico, para aliviar al menos la situación actual, será no pagar a ninguno de los renunciados y destinar ese fondo para los que han demostrado consecuencia al partido y al Gobierno.

Luz y tinieblas.—Suele la Empresa de Luz Electrica hacer ensayos de día que dan muy bonitos resultados, pero desgraciadamente cuando no hacen falta, en cambio por la noche tenemos que caminar con linterna y tener a mano en casa algunas velas de cello.

Comandancia de Armas.—Se llamó al servicio activo de las armas, con destino al Regimiento de Artillería «Bolívar» al Alférez D. Joaquín Pérez y con destino al Depósito de Jofes y Oficiales en Comisión de esta plaza a los Tenientes Manuel Montañas, Eladio S. Cavallos, Rafael V. Pérez y Subteniente Carlos Donoso.

Interior.—Se ha elevado a parroquia el caserío del Cantón Huigra perteneciente a Alausí.

Más vigilancia.—Se hace necesario que la Policía vigile cuanto sea posible esos garzones que se encuentran en la plazuela del Teatro, en donde a mas de tener las puertas abiertas hasta muy avanzadas horas de la noche, consenten sus propietarios a menores de edad.

Nombramiento.—Ha sido nombrado Asesor de la Sección de Contabilidad del Ministerio de Hacienda el señor Leonardo Vázquez.

Orden público.—Tranquilizados los ánimos y sin perjuicio de que una comisión escorte la salida oficial en previsión de algún tumulto debía volverse a establecer el servicio ordinario vigilando, sobre todo las afueras de la ciudad que son los lugares en los que con mayor frecuencia, a causa del alejamiento suelen ocurrir desórdenes.

Recados.—Como la mayoría de los estudiantes protestantes eran becados por el Gobierno, haría éste muy bien en cancelar las becas con estudiantes jóvenes que piensan en estudiar y no en hacer política antes de conocer sus derechos y obligaciones como ciudadanos.

Del Carcél.—No es cierto que se haya elevado protesta ni queja alguna de los habitantes del Carcél.

La misma prensa de oposición ha venido alarmando a la ciudad con la venida de los paques y claro es que si venían es porque no eran necesarios en el Carcél.

Logo no hay consecuencia en atemorizar con la venida de aquellos paques y decir que los facultados de Talabá han renunciado.

«El Tiempo».—A consecuencia de la separación del Sr. J. Aguirre se han hecho cargo de la dirección y administración respectivamente de este colegio Srtes. Sras. Teófilo Guevarra y Miguel Angel Echara.

Instrucción Pública.—Se ha celebrado un contrato modificando el anterior con el Sr. Lugo para que desempeñe la dirección del Observatorio Astronómico con cargo de dictar las clases de Astronomía y Matemáticas sublimes en la Universidad Central, por el canon mensual de L.250 francos o su equivalente en moneda ecuatoriana.

Se aprobó el presupuesto de la Escuela de Bellas Artes, durante el presente, que asciende a la suma de 34 mil 640 sueros, incluyendo en esto el valor de las becas que sostiene el Establecimiento.

Hacienda.—Se ha ordenado que la Tesorería de Tangarahu cobre 6 ingreso diez sueros por multa impuesta al telegrafista de la oficina de Ambato, Juan Aguirre.

Que la Tesorería del Azay abone 100 sueros a la Junta de Beneficencia.

Se ordenó el pago de los funerales del Sr. D. Numa Pompilio Llona.

Pesas y medidas.—Es una verdadera anarquía la que reina en cuanto al expendio de artículos de primera necesidad.

Tenemos libros de diez, catorce y diez y seis onzas; botellas de cincuenta y sesenta y cinco centilitros; varas de quinientos, seiscientos y novecientos milímetros.

Tenemos medidas para comprar y vender de manera que todo es por testativo.

Los militares somos poco burocráticos, pero somos muy impresionables; en la vida errante que arrastramos, muchas veces nos seduce más la toaca forma de una rosa silvestre que las delgadas líneas de la camelia cuñada con esmero; la rosa abierta a la intemperie y protegida sólo por la Naturaleza atesora una esencia de que carece la flor artificiosa que rompe su capullo al artificial calor del invernadero.

O hablando prosaicamente, encontramos más vida y más emanaciones del alma bajo el percal grosero que debajo de las gasas y de la seda. Una muchacha criada en el campo se deslumbró con el dorado del uniforme y con la vistosa diferencia de sus colores, mientras que la joven educada en la sociedad, antes de mirar nuestra cara, cuenta los distintivos que llevamos en la manga, sabiendo tan bien como nosotros lo que significan y por tanto lo que puede ofrecer la persona que los luce.

Yo llevaba mi traje de campaña, rayado azul y blanco; seguro estoy de que mi vecino no reparó en las tres estrellas de los brazos; al ver la escarapela del sopletero de jipijipanes [1], fijó en mí los ojos con insistencia, olvidándose de las aves que reclamaban el pan que tenía en la mano; quedéme de la misma manera, clavados los ojos en, y por nuestra inmovilidad prolongada parecía

(1) Paja de que se tejen los sombreros.

Esto no es asunto que exija erogación a la Municipalidad. Se trata solo de organización y de dictar una ordenanza que se haga cumplir.

Ya diremos en algún artículo como puede llevarse a cabo de una manera eficaz la adopción del Sistema Métrico decimal.

Al Panóptico.—El criminal Mino una vez prestada la declaración indagatoria ha pasado al Panóptico. Mañana daremos detalles acerca de los antecedentes que duran lugar a la perpetración del crimen, para asegurarnos el informe médico legal.

Higiene.—El abandono de la Policía Municipal, ha llegado al extremo de que nos están anegando en los artículos de consumo.

A nadie que tenga sentido común se le hubiera ocurrido establecer el Mercado contiguo a la quebrada de Frotación cuyos innumeros páridos infectaban los alimentos que hemos de digerir.

En ese Mercado en vez de viveres se adquieren mierobios de toda clase en sufermentadas, y lo que es peor pagados.

Prensa Extranjera

Bajo el epigrafe «Conflicto centro-americano» leemos en «El Mundo» de la Habana, las siguientes bien meditadas consideraciones y muy aplicables a nuestras actuales circunstancias.

«El estado de disolución social y política en que se halla la América española.

«Allí se plea por habilitación de comedias, por chismes de vecindad, por ambiciones de gentecilla menuda, despreocupada.

«Cada república lleva en su seno el cáncer revolucionario, la amenaza de una guerra interior que acaba de devorarla.

«Hay que ver como el espíritu de bandería ha desbandado el noble sentimiento de la Patria que uno al hombre con el suelo para dicha de aquél y prosperidad de éste. Patriota es a mi juicio, el ciudadano que ama su tierra cual se ama un jardín, y no consienten que la piochero ni propios ni extraños.

No piensan así los centroamericanos. Soldados hondureños inconformes con el Gobierno de su país, combaten bajo la bandera de Nicaragua, y soldados nicaragüenses, descontentos del Poder que les rige, se agrupan bajo la enseña de Honduras».

Acite de Rosalina, en botas de botellitas siempre de venta Úrrutia & Guinandina.

CARLOS ALBERTO ARTETA Médico y Cirujano Carrera Venezuela, N.º 19. Horas de consulta: de 12 a 2 p. m.

HOJA SUELTA

PARA TODOS

«Hasta cuándo los ecuatorianos hemos de estar en contiendas fratricidas! Hasta cuándo nos han de desvaliar olinos y venganzas! Hasta cuándo el llanto y las lágrimas han de ser el pan cotidiano de los que hemos nacido en este hermoso país que fué infortunado suelo!»

«Señores: ya levamos cerca de un siglo de vida independiente, y no podemos, hasta hoy, titularnos verdaderos Republicanos! ¿Que miseria es política! ¡Qué ambiciones tan bastardas!»

«Challaron de la alta sociedad ecuatoriana!—Tomad parte en la presente lucha por la paz; no os neguéis a contribuir con el Dólo de vuestra ilustración, y virtudes cívicas, al establecimiento de la tranquilidad pública, por medio de un avenimiento noble y digno. Basta ya de polémicas. Basta ya de olinos encarnizados entre hermanos!»

«República y dignos federalistas! Por vuestros estudios conocéis las leyes; en vosotros está, si tal vez son defectuosas, el reformarlas al país. Cuando el pueblo os elige, no os mostréis egoístas, mandad, en todo caso, que el bien de la sociedad y no el de un partido os domine; defendad la justicia; sois los defensores de ella. Haced algo de bien por la sociedad. Las leyes son las que en vuestro cerebro hacen, hazed cuanto esté a vuestros alcances, por que ellas sean buenas.»

«Señores Diputados: cuando varáis a ocupar una curul, vuestra labor sea estárd, hazed algo por el pueblo. Señores periodistas! Vuestra labor es grande, sois los que con vuestros lecciones instruíd al pueblo, los que regeneráis las sociedades; los que con vuestros consejos sabios curáis las llagas de la Nación; sois voceros de la opinión pública; no os abandoneis. Las viles pasiones de lucro ó venganza, que jamás os corraan, y que dñica y exclusivamente os anime al bien de la República. Vosotros sois los que vieldo las dñeras canciones de la sociedad, habéis de sanarlas. Y impulsad esas voces que en vosotros exista algo de egoísmo, que conociendo la enfermedad no habéis de dar el remedio, sino únicamente el veneno que llevan en sí las revueltas, y con el que arranca de la sociedad su conciencia y muerte! No lo creemos. Juzgamos que en vosotros debe existir la verdad, esa luz brillante que aún al ciego le alumbra; esa luz que al que ve, le da la paz, y que no con palo de ciego, ya que

— Dicen que la noche está ineluctable y supuesto que nos encontramos aquí bien y en condiciones con el sorbete y usted entendido con el rol, pasaremos el rato agradablemente.

— Voy a complacer a usted, amigo mío, contestó Julio Calderón llenado otra vez la copa.

— Y arrellanándose en el asiento, prescribió el ciego, diciendo:

— Va de cuenta, El capitán tomó la palabra y me propuso no interrumpirle, para aprovechar su narración.

UN LIBRO ENTRE ZARZAS

La aurora acababa de abrir las puertas del Oriente, y el sol se asomaba en el horizonte una mañana de setiembre de 1863; aprovechando el fresco de la noche, salí de la Habana a donde se llamaron asuntos del sereno y mareado dirección al pueblo de Guayaquil a reunirme a mi batallón, que se encontraba allí destacado.

Dejando atrás a Hayo Colorado, iba despareciendo a mi se cansara mi caballo, cuando de repente se encapotó el cielo, abrieron las nubes y descendió un azuero tan inesperado como violento; el agua en Cuba, que me cubría, que me cubría por capricho instantáneo de las nu-

M. Pardo

Tiene el mejor surtido de Relojes de oro plata acero y niquel, y Relojes de Pared, despertadores, garantizados precios de verdadera varatura

VENEZUELA y SUCRE QUITO.

este, muchas veces llega a quien tal vez se adora. Señoras periodistas! En vuestros escritos de hoy en adelante, nunca más se refleje la pasión; nunca necesitamos para hacer algo por la defensa de nuestro territorio, no os hagáis ilusiones; cumplid vuestro deber en algo útil, no en provocar manifiestas estrofas. Apaciguad los ánimos; propended a la paz y entonces vuestra labor será útil y benéfica.

Señoras periodistas! Predicad la paz; sí, la paz! Decid excelso, sin la cual todo, lágrimas y sangre, son el único patrimonio reservado a los pueblos. No convertiréis la tra que alumbra un espasmo destructor, no matéis el porvenir de la Patria con vuestros consejos de destrucción y muerte.

Señoras propietarias y comerciantes! Bien sabéis que la anarquía, fruto de la guerra, sólo produce lágrimas y miserias, la pérdida de vidas y del bienestar general. La paz es necesaria para ensanchar todos los negocios y obtener buenos resultados. Si deseáis el progreso y la civilización, inculcad en vuestros subordinados el amor a la República; apaciguad en vuestro cerebro toda sombra de resentimiento político; prestad vuestro valioso concurso y ayudad por la concordia el trato de restablecer la paz y la armonía social en el actual orden de cosas.

Señoras Gobernantes! El pueblo os ha investido del Poder: vosotros; en la esfera de vuestros atribuciones, señoras a la Ley; que ésta sea la norma de todos vuestros actos y habréis cumplido los deberes para con la sociedad, para con la Patria y para con vosotros mismos.

Gobernantas para quienes la Ley es la antorcha que ilumina sus pasos, caminan rectos y seguros por el sendero de la gloria.

Gobernantas! no olvidéis vuestro juramento de guardar y observar la Constitución; en vuestras manos está el porvenir de la República, de vosotros depende el hacerla próspera y feliz, ó abatida y desgraciada. Gobernantes! No olvidéis al pueblo. Noble pueblo guayanes! Si precisadamente es a quien corresponde salir por vuestros fueros; á tí, que con las gruesas gotas del sudor que tu frente adornan. Levás el pan á tus hijos, sin que la mezquindad política sirva para que te envaldeces; á los á tí, que cuando viene la paz; pueblo! ama la paz. Sin la paz, todos naufragamos en este mar sin puerto ni bonanza: la guerra! Tenéis derecho y lo tenéis para reclamar lo que es vuestro y correspondiente; lo habéis reclamado; ahora, vuelve á tus faenas; no hagáis que esa perlas que tu frente circundan, desaparezcan, no. Haced que vuestros hijos, siguiendo vuestro ejemplo, sepan que, en los momentos del peligro, se arrojan lejos el yunque y el martillo, hasta conseguir los derechos los derechos que la Constitución acuerda á los ciudadanos, y consiguientemente no se ansia otra cosa, sino la paz; tome su asiento y sigan en su marcha regular las instituciones. Pueblo! á ningún otro correspondiente del derecho de elegir, que á tí: ha-

ced uso de ese derecho. El Gobierno promete cofiarle a la Ley y respetarla; elegid y vuelvan con la libertad de sufrágio la paz y el bienestar á las familias. No véis cómo ha consentido el Ejecutivo en la separación de un Ministro de Estado y de un Jefe de Batallón de la colaboración en el Gobierno! Esa es la vindicación que habéis recibido; la prueba de que se acata vuestra voluntad soberana. Largo, tornad al taller, á la lucha heroica y digna, donde se amasa el virtuosismo de la honradez y de la virtud, que suscita á vuestros hijos; á los inocentes frutos de vuestro amor y á las compañeras aloradas de vuestra existencia.

Noble Pueblo! El voto popular levanta á las naciones, en vosotros está escoger lo mejor; guíaos por vuestros mismos, no por inspiración agena. Si os van á engañar con palabras y ofertas que no se cumplen, desechad, cerrad los oídos; guíaos por la cordura y la prudencia, y así daréis manifestaciones, no por inspiración agena. No os van á engañar con palabras y ofertas que no se cumplen, desechad, cerrad los oídos; guíaos por la cordura y la prudencia, y así daréis manifestaciones, no por inspiración agena.

Señoras periodistas de la República! Señoras periodistas! Señoras propietarias y comerciantes! Señoras gobernadoras! Noble pueblo, trabajad! En tanto y cordial abrazo, os vemos los reconocidos políticos; traigamos á cuentas el que estamos pechando en familia, y el que los disgustos de familia, pronto se componen. No guardemos rencor ninguno. No seamos ladinos; no nos devoremos entre hermanos. Huyan estas prevenciones de emboscada. Para el amigo, la amistad estrecha. Para el hermano, la fraternidad, y para el enemigo, el olvido de la discordia.

¡Sombras venerandas de Bolívar y Sorell! volved los ojos á esta República, á fin de que todos, inspirándose en vuestros ideales, vuelvan sobre sus pasos y no haya más disturbios; ni tampoco caiga sobre nosotros el terrible flagelo de la guerra. Viva la paz! Viva la República!!!

Artesanos.

Quito, mayo 4 de 1907.

PARIS MORENO & CIA.

Tiene constantemente buena surtido de varias concinas. Abril, 25.

DOMINGO CEVALLOS BARCIA

Agente Comisionista.—Apartado 425 Guayaquil. Se entiende de preferencia en despacho de Aduana.

LIBRERIA MODERNA DE MANUEL BUENO YEROVI

Carrera de Chile, Letra A., frente a la casa de Justicia. Hay permanentemente: útiles de escritorio, álbums para retratos y postales, portafotografías, libros para cuentas, obras científicas y literarias de autores antiguos y modernos.

A KENNEDY CIRIACANO-DRENTSTA



OFICINA: casa de los señores Alejandro y Justino González. Carrera de Venezuela, ante Platería.

LA MODA

A CABEZAS & CIA. Almacén de confecciones, ropa hecha para señoras, calzado de tola-lase, cortes de seda, lana y algodón, perfumaría etc. Últimas novedades de París 49 Carrera García Moreno.

E. Sandoval Gómez,

Pone en conocimiento de su estimada clientela y amigos que va á trasladar su almacén á la carrera Venezuela (calle de la platería) bajo la casa del Sr. Dr. Ramón Aguirre, en cuya localidad dará principio un batallón el próximo mes.

EN EL ALMACEN "La Flor de un día"

DE FRADELA J. VALDERRAMA E., encontrará el público un espléndido surtido de artículos de fantasía en general, habiendo recibido últimamente, tarjetas de bonito y felicitación y en especial, perfumaría de las mejores casas de Europa, como son: de Piver, Hanaul y de un especial perfumista A. Campi. Paraguas de última novedad para señoras y mantas de seda; así como también plumas amazónicas, & c.

JOSE VASGONZ

Importación directa de Europa y Estados Unidos. Casimires ingleses y franceses última novedad. Camisas inglesas de toda clase. Guantes de cabritilla de todo color para señoras y caballeros. Corbates de toda clase y todo color. Telas para señoras, todo color para varias confecciones. En el almacén se encuentran toda clase de artículos para sastre. Taller espacioso para la confección de las obras. Almacén para corte. Salón de sastre. Salón de prendas. Taller independiente. Teléfono N° 25. Carrera Venezuela intersección Mejía. Establecimiento uno de los mejores de la Capital.

Sasterria "La Americana"

Ezequiel L. Paz

Se confeccionan toda clase de vestidos: Tops, levitas, lina y al no-felo-llida. Especialidad en chaquetas. Se trabajan con lo de empuer: botas, capas, uniformes militares, faldas Estilo Sastre. Las telas que se emplean, así como el corte de las otras no dejan nada que desear y satisfacen al gusto y capricho del más exigente. Además: se ofrecen por primera vez en esta ciudad, los afamados vidrios finísimos (cristal de roca) propios para espejos de salón, y armarios, se trabajan plateados, sistema moderno, y recortados al tamaño y forma que lo soliciten; garantizando que dichos trabajos serán tan perfectos como los que se ejecutan en París.

DIRECCION: Carrera de Guayaquil, Intersección Mejía, letra A. y B.

ANIS Especial de muy buena calidad y á bajo precio, donde Pedro I. Eguez frente al café central. Calle de la Platería.

INTERESANTE

Un joven caracterizado y con suficientes aptitudes, desea una colocación, sea para el desempeño de la administración de una hacienda ó en el comercio de esta ciudad. La persona que interese pueda acercarse á esta imprenta donde recibirá datos sobre el particular.

Botica del Comercio. Los propietarios de este acreditado Establecimiento en su constante afán de atender al público y á su numerosa clientela, de la mejor manera, no ha omitido gasto, para dar mejor ensanche al local, tanto para la mayor comodidad de sus favorecedores, cuanto para que el desempeño oficial, sea más inmediato y esmerado. En estos mismos días tendrá lugar la instalación de las nuevas obras emprendidas. Elegancia y comodidad y buen gusto encontrarán las conspicuas damas que tengan la bondad de concurrir á la Botica del Comercio, con objeto de proveerse del gran surtido de perfumaría y otros artículos de la laya que acaba de recibir. Quito, 25 de Abril de 1907. Sucesores de F. Uribe y Cia.

LA NUEVA ITALIA BRESCIA & Co. (ESQUINA PLAZA INDEPENDENCIA) Precios que rigen desde el 1º de abril de los productos elaborados por la premiada fábrica. LA UNIVERSAL Segale Hnos. & Cia.—Guayaquil. Chocolate de 1ª..... libra \$ 0,40 Galletas extra finas..... libra \$ 0,80 Chocolate superior..... 0,50 Id. por mayor..... 0,70 Cacao puro, en panes..... 0,50 Caramelos finos..... 0,50 Fideos..... 0,40 Id. por mayor..... 0,45 Galletas corrientes..... 0,50 Sal refinada..... 0,40 Id. por mayor..... 0,40 Conites corrientes..... 0,90 Chocolates y dulces Conites almendra..... 1,00 Talmeone..... 3,00

Además, el inmenso surtido de Vinos, Licores, Conservas. Todo legalímo, á precios los más bajos de plaza.

MANUEL B. CUEVA y José M. Ayora ABOGADOS DE LA REPUBLICA. Comandante al público que se han asociado para el ejercicio de su profesión y el desempeño de toda clase de gestiones, no sólo ante el Poder Judicial, sino también ante las demás autoridades de la Capital. Pedirán atención muy preferente á las defensas ante la Corte Suprema y Superior, á las defensas en materia criminal y á la obtención de patentes y registros de marcas de fábrica. Tienen su estudio en la casa de la Sr. Dolores Carpio v. de Cruz, frente á la Plaza del Mercado, intersección de las carreras "Rocafuertes" y "Pichincha." Horas de despacho: De 8 á 11 a. m. y de 2 á 4 p. m. Imprenta de la "Voz del Pueblo."

bes. El agua caía con tal fuerza, que á los pocos instantes tenía la ropa pegada al cuerpo; el caballo sacudía las orejas y no quería pasar adelante. Tendí la vista, y divisé una casita de madera pintada con gusto, á muy poca distancia de la carretera; aquella casa aislada, con su jardincito que le servía de cerca y con su cubierta de teja, en un sitio donde sólo había algunos bohíos (1), me dió á entender que su propietario sería persona acomodada, y cuando estaba un momento á mi detención allí; pero mi caballo, que no perdía el tiempo en discursar, enderezó allá su marcha sin que le hiciera señas alguna; no sé si obedecía á mi pensamiento ó si el agua le sugirió la misma idea que á mí. A través una pequeña guarda-roya de mangos (2), y al llegar, vi un hombre de edad madura que leía un periódico, meciéndose tranquilamente en un sillón de colompio y fumando cigarros. Al verme, dió un silbido, y un negro corrió á sujetarme el estribo; adelantése aquí hacia mí, y con la mayor cortesía me ofreció la hospitalidad, caracterizada en este asunto; hospitalidad por cierto bien enviada en otros países. El dueño de la casa era hombre de

cincuenta años, de aspecto agradable y comunicativo. —Necesita usted mudarse, me dijo, el agua en esta tierra es traidora. —Traigo ropa en el maletero, le contesté, y si usted me permite... —Por supuesto. —Muchas gracias. —Antonio, dijo dirigiéndose al negro, acompaña á este caballero al cuarto de arriba y llévale el maletero que trae en el caballo. Seguí al etiope y subí al cuarto que me indicó don Laborio. —Este era el nombre tan generoso hospitalario. Apenas mudé de traje, me dispuse á bajar, cuando movido por la curiosidad, mi oído se fijó en la ventana del cuarto, que daba sobre el patio. Una exclamación se escapó de mi labio; en la ventana de enfrente estaba asomada una joven de unos diez y ocho años, rosada como la aurora y fresca como una flor cubierta de rocío, que se entretenía en desmenujar pan á una multitud de gallinas y pollos, agrupados en el patio para recoger las partículas que sobre ellos caían en montón. La escena tenía algo de bucólica, y me quedé extasiado, contemplando aquella criatura que vivía en un rincón del mundo, ignorada de todos y exhibiendo misteriosamente su perfume como lirio entre zarzas.

(1) Casas pobres, formadas ó techadas con las hojas secas de palma. (2) Alameda formada con los árboles que producen el "mango", fruta del país.